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我在现场

莫队被撞出脑震荡
经过两个赛季的补强，申花阵中

拥有多名国字号球员和前国脚，崔康

熙有足够的人手供调遣，以致预测申
花首发阵容，成了这个赛季最难的事

情。而上轮与河北一战，申花折损彭欣
力、曾诚两名主力。昨晚申花比赛名单

公布，又不见上轮功臣阿德里安，球迷

有些急了，“怎么‘阿德哥’也不上了？”
其实，因为上场大范围的跑动中拉伤

肌肉，波兰中场不得不作壁上观。这
样，加上大腿拉伤的曹赟定和被国足

征召的吴曦，申花前几轮的主力阵容
一下少了半壁江山。

崔康熙的首发阵容遣上三个高
点，金信煜和杨旭顶在锋线，莫雷诺在

身后游弋，中场由孙世林和秦升搭档，
巴索戈则在替补席待命。亚泰此前 4

轮 1胜 3平保持不败，且只丢 1球，面
对主力受损的申花，主帅陈洋一点也

不保守，双方开场就展开对攻，亚泰中
锋儒尼奥尔禁区内的头槌被李帅扑

出，埃里克禁区外的劲射稍稍偏出。而
莫雷诺禁区左侧跳起头球时与对方门

将石笑天相撞，慢镜头显示，对方一拳
打在莫雷诺脑袋上。

重重倒地后，莫队出现脑震荡的
现象。“中场休息时，他一度以为自己

不能坚持，但在冰敷后仍坚持出场。”
出于保护弟子的考虑，下半场踢了 10

分钟，崔康熙将状态不妙的莫雷诺换
下，在前场代之巴索戈和毕津浩。但没

有哥伦比亚人，申花的进攻虽然提速，

对场面的控制却变弱了。

边路传中球去哪了
场边，崔康熙似乎对比赛的走势

也没有把握，他或低头沉思，或朝着弟

子高声呼喊。“亚泰不仅防守出色也擅
打反击，我们做了针对性的训练。球队

有很多进攻优秀的球员，相信能在比
赛中获得机会。”但球赛并未按崔帅的

计划进行，为了遏制申花进攻，亚泰球

员上半场就付出两张黄牌的代价。
申花完成换人后，双方踢得大开

大合，第 81分钟，终由亚泰打破僵局。
当时亚泰前场截球后发起第二波进

攻，申花防线被对方冲散，冯潇霆防守

时与对方塞尔吉尼奥一同倒地，王鹏
跟上，抢在钱杰给前捅射破门。对这粒

制胜球，亚泰主帅陈洋认为是水到渠
成。他透露，猜到申花会对中锋儒尼奥

尔采取人盯人战术，这样在中前场就
有空当可以利用，遂安排中卫压上参

与进攻，最终由王鹏成功破门。

而相比亚泰的破门，申花的进攻
却很吃力，毕津浩不断在禁区内争取

机会，于汉超用低射考验对方门将，
却终究无功而返。赛后，崔康熙的脸

色并不好看，他点评队员执行战术出
现了偏差，“我们在中场缺了很多球

员，包括阿德里安，今天本该在边路
创造更多机会，让传中的落点更准确，

但场上细节没做好。”他表示，队员拼
尽了全力，输球的责任由主教练承担。

首阶段最后一轮的结果，令人沮

丧。申花第一次输球，第一次未能

破门。从首轮擒下北京国安，到逆

转武汉，德比之后则绝平河北，昨

晚被亚泰击败，申花的状态似有

下滑的迹象。好在，接下来有超

过一个月的休赛期，申花有足够

时间来调整。“间歇期我们会改

善之前不足的地方，”孙世林

说，“包括这几场比赛都有失

球，主教练会带领我们走出现

在的困境。”

特派记者 金雷
（本报昆山今日电）
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    针对东京奥运

会的悲观情绪正在

日本社会蔓延。日

本《朝日新闻》昨天

发布的一项民调显

示，对于如何应对东

京奥运会和残奥会，

43%的受访者认为应

“终止”，40%的受访者

认为应“再次延期”，仅

14%的受访者认为应

“今夏举行”。箭在弦上

的东京奥运注定成为本

国国民最不期待的一届

奥运会。

与 4月的民意调查相

比，“终止”比例大幅增加，

而“今夏举行”的比例减少

一半。日本首相菅义伟此前

曾反复强调“在疫情之下举

办安全安心的奥运会是可

能的”，但 73%的受访者认

为“这无法接受”。此外，日本

共同社 17 日的民调也显示

出类似结果，59.7%的受访者

希望“终止”举办东京奥运会

和残奥会。

与民调相呼应的，是东京奥

运火炬颇为坎坷的传递之路。昨

天，东京奥运会火炬开始在正实

施“紧急事态宣言”的广岛县进行

为期两天的传递，首日在广岛市

的和平纪念公园以空场形式实施。

取消跑步接力，仅实施火炬手之间

的火炬传递（见下图 图 IC）。创作

过《告白》等作品的日本知名推理小

说作家凑佳苗等多人已放弃担任火

炬手。广岛县全境的公路传递也已取消。同样实施新冠

疫情紧急状态的西部冈山县和兵库县也决定，取消公路

火炬传递。

国际奥委会主席巴赫原计划出席在和平纪念公园的

奥运火炬传递活动，但最终因日本国内疫情扩大而取消

访日。将于 5月 19日在日本冈山县担任奥运火炬手的日

本马拉松选手有森裕子也宣布辞去火炬手。日本政府 16

日扩大疫情紧急状态覆盖范围至 9个都道府县，实施重点

防疫措施的县也增至 10个。

就民众对举办奥运会挤占医疗资源的担忧，日本内阁官

房长官加藤胜信坦言，东京奥组委正在协调，以便在不影响

地方医疗服务的情况下，为奥运会确保必要医疗资源。

为了迎接即将到来的东京奥运会，日本终于迟缓地启动

了疫苗接种推广。日本首相官邸数据显示，截至 14日，医护人

员共接种 513万剂疫苗；截至 16日，65岁及以上人群接种 98

万剂疫苗。依据共同社民调，85%的调查对象认为日本疫苗接

种缓慢。

日本近日在东京和大阪新设大型疫苗接种中心，昨天起开

放接种预约，仍仅限于 65岁及以上老人。在东京接种中心开放

预约 45分钟内，2.1万人完成预约。大阪 25分钟内 2.5万个名额

全部约满。

日本宣布取消接待参加东京奥运会和残奥会的各国代表队

的事前集训的地方自治团体数已达 45个。据悉，其中 32个自治团

体的取消是由于对方国家鉴于日本疫情严重而主动提出取消，其

他则是日方团体担心境外输入新冠病毒感染扩大而取消。

本报记者 厉苒苒
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不敌升班马吞赛季首败

半主力申花
不会进球了

疫苗接种缓慢

反对声音四起

    

   中超第一阶段是 5轮比赛，对 30轮联赛的长度而言，只是开了个

头。那些追捧申花有机会争冠的声音，似乎来得太早了。熟悉联赛的球迷

都知道，伤病、裁判、赛程，这些常见的因素，或早或晚都可能影响球队的比

赛结果，一支球队没有经历上述困难，就不敢说离目标有多近。

五轮联赛踢完，新赛季中超并没有让人感觉强弱分明，更没有球队早早丢

失斗志。 申花所在的 B组，河北、亚泰这些别人眼里的弱旅，其实都不好对付。 正

如亚泰的本土主帅陈洋所言，每一天在赛区，教练组都投入很大的精力分析对手，

制定相应的战略和战术。 反映在场上，各队的打法有的放矢，球员的执行力非常

强，胜负往往取决于对机会的把握，比赛结果在一瞬间被决定。

一些强队正在努力找回水平，比如北京国安、广州队，而另一些球队还在磨

合当中，比如大肆引援的深圳队、沧州雄狮，随着联赛的进行，他们的状态正在

慢慢被激发。 申花也是相似情况的球队，不同的是，在主力阵容早早磨合取

得成效之后，受伤病影响的战斗力如何尽快弥补，成为联赛征程中球队

避免减速的关键。实际上，之前的赛季，申花阵容还没有那么厚实时，

上场的队员们也踢出过精彩的比赛。现在，更需要教练给队员一

些信心，同时需要队员更坚定地去执行

战术，双方都要坚信球队是向着更

好的方向发展。

场外音

刚开头
◆ 金雷

    昨晚中超第一阶段
最后一轮，申花在昆山体
育中心 0比 1不敌升班
马长春亚泰，吞下本赛季
首场败仗。开赛以来第一
次，申花未能攻破对手大
门。在吴曦、彭欣力、曹赟
定等几名主力无法勤王
的情况下，申花如何提升
余下阵容的攻击效率，这
个问号留在了主帅崔康
熙的战术本上。

？

■ 毕津浩错失破门良机 特派记者 李铭珅 摄
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